
2023-24 年度 ◆クラブ会長テーマ◆「奉仕の輪をひろげよう」 

2023 年（令和 5 年） 7 月  5 日（水）第 1 回例会（通算 2983 回） 

国際ロータリー第２５８０地区 

 

◎赤
アカ

馬
ンマ

 節(本調子) (石垣市宮良) 

※一六九八年、大城師番は「若文子・事務官」として現在の吉原部落に人頭税貯蔵庫の係りに拝命され、宮良村高良家

の宿所から通勤していた。一七〇二年のある日、名蔵湾北方の海上から上陸して来た「名馬・赤馬」を発見、以後この名馬

の評判が高く沖縄迄響き、遂に首里王庁から「名馬を献上せよ」と蔵元の在番を経て令達書が届いた、宮良部落では村民

総出して赤馬を見送り涙を流して別れを惜しんだ。首里に到着した名馬は暴れ出し、国王は激怒されて、この赤馬は評判

程の名馬でなく悪罵である、馬役と馬主は打ち首の刑に処す、と厳命され首里上りを命じた。師番は打ち首の刑を覚悟し

妻子と水盃の別れをかわし、王庁に上り国王に謁見をした後、直ちに乗馬を厳達され、馬小屋に行くと愛馬の赤馬はがん

じ搦めに縛られていた。師番は涙と共にその縄を解いて立たせ愛馬に向かい二人の打ち首を救ってくれとささやいて、乗

馬すると霊妙な足どりで首里城の庭せましとばかりにきざみ歩き始めたのである。見守っていた国王をはじめ高官達は首里

城が揺れんばかりの拍手を送って激賞・讃嘆され、国王は二人の打ち首を免じて、この赤馬は主と不離一体の名馬で神か

ら授かった神馬で何者もこれを私する事は出来ないと、一七〇三年赤馬は主に返され、その時の喜びを即興で謡ったと伝

えられている。後に島津公からも赤馬献上の令達書が来て赤馬は既に船積みされていたが台風のため陸揚げされるが赤

馬は暴れ出し縄を切って豪雨を物ともせず宮良村馬主の宿所高良家に駆け込み、家を三回廻り最後をとげたのである。

当時村民が赤馬を見送った岡「馬見岡」と称して赤馬節の碑が建てられている。（作詞・作曲大城師番）（八重山民謡誌より） 
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（ああ喜ばしく目出度い、今日の日を、あまりにも嬉しく何にも例えようがない、黄金の日だ） 

●我
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ん 産
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でぃる・今

キ
日
ユ
だら・ 羽

ハニ
むいる・たきだら 

（私は生まれ変わった位嬉しい今日の日を、羽根が生えて高く飛び立つ位嬉しくて、たまらない）  

◎しゅうら節（本調子） 赤馬節のちらし 

※ちらしとは「手事」と言って歌舞伎等で「前歌・後歌」等と曲の構成部分の名称である。「芝居などが終わった時に打ち鳴

らすちらし太鼓・ちらし寿司・女性の髪形で後に垂れ下げて置く・ちらし髪」等がある。本歌が荘重に厳粛であるために緊張

した気分で歌いまた聞く人も身が引き締まる思いで聞く為に気分をゆるめて和やかな雰囲気にさせるため少し早めに歌う

歌である。（八重山民謡誌より） 

 

 

八重山の民謡   

 今月のロータリーレート 1$￥145  

 

例会日 水曜日 12：30～13：30           例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311              

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4     TEL/FAX（0980）83－2917 

URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com      E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 

 

会長：前原 博一  副会長：宮城 早人  幹事：今西 敦之 

直前会長：大浜 勇人  副幹事：新里 裕樹  会場監督（ＳＡＡ）委員長：新川 正人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2023-24 年度 RI 会長テーマ 

RI 会長：ゴードン R.マッキナリー 

栃木一夫ガバナー 地区基本方針 

「持続可能な元気なクラブを実現しよう」 

          地区の合言葉 

「ロータリアンの心に火をつけよう」 

”Get the joy of Rotary” 
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（今日の吉き日を、黄金の日を基礎として）     （夜の七日間祝して、昼の数日間も続けて祝賀する） 

エイ シュラ ジャ ンナヤゥ 

 



 

 

 

 

 

 

 

2022-23 年度クラブテーマ「八重山の未来に行動しよう」この

度、第 62 代石垣ロータリークラブ会長を就任させていただくに

あたり、62 年という積上げてきた歴史の重みを鑑み、これまで石

垣ロータリークラブを支え奉仕活動に御尽力されてきた諸先輩

方、また石垣ロータリークラブを支えてくださった皆様方に深く感

謝と御礼申し上げます。石垣ロータリークラブは約半世紀前、那

覇ロータリークラブを親クラブとして米国の統治下の琉球政府時

代に沖縄で二番目のロータリークラブとして誕生しました。戦後

の混乱期をへて日本への復帰を果たし 62 年にわたり奉仕活動

を行ってまいりました。22 名から始まったクラブは現在では 50

名を超え、コロナ感染症による社会活動の停滞、ウクライナ戦争

による変動の時代を迎え、よりロータリアンとしてどのように社会

貢献できるか問われる時代に差し掛かってまいりました。 

ジェニファーE・ジョーンズ 2022-2023年度 RI会長のテーマ

は、「IMAGINE ROTARY」「大きな夢をもって行動すること」

「想像してください、私たちがベストを尽くせる世界を。私たちは

毎朝目覚めるとき、その世界に変化をもたらせると知っているこ

とを」このテーマは、世界にもたらされる変化を想像して大きな夢

を描き、その実現のためにロータリーの力とつながりをいかすよう

呼びかけられました。嶋村文男 2022-2023 年度第 2580 地区

ガバナーは、Take Action for Rotary Future“ロータリーの未

来のために行動しよう”Reach Out for world Peace”世界の平

和のために手を差しのべよう“というテーマを発表され、明るい未

来に希望をもって I deal of Service 奉仕の理想（他人を思い

やり、他人のためにつくすこと）を携えて元気なクラブ運営を願っ

ているとのことでした。ここで両代表のテーマの共通点は「行動

すること」そこで、今年度のクラブテーマは「八重山の未来のた

めに行動しよう」とさせていただきました。この小さな島々からな

る八重山諸島から我々ロータリアン一人一人がよりよい社会を探

求し、世界平和につながるよう活動してまいりましょう。これから

育つ地域の若い力の育成に取り組み、八重山圏域のゆたかな

自然・環境を次世代につなぐことを主眼に共に考え、共に行動

するそんな一年間にしてまいります。ロータリークラブはその地

域を代表する職業人の集まりです。まずもって会員各位の職業

を一生懸命発展させてまいりましょう。その上で集まって下さった

ロータリアンの皆様には例会等を通して交流し、ロータリーにつ

いて見識を深め成長し、高潔性を高め、責任ある職業人として、

共に地域社会に貢献してまいりましょう。一年間頑張ってまいり

ますので、ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。という内

容で今年度の初めに私が 1 回目の例会で挨拶をいたしました。

少しは出来ましたでしょうか。自分のなかでも出来ているものと 

 

出来ていないものがあって、なかなか達成は難しかったなあとい

うのがありました。一年間を振り返ってみたいと思います。嶋村ガ

バナー年度は、いろんなチャレンジをして、今までにないロータ

リーを目指して、四苦八苦されたのかなと思います。ロータリー

のトップとして、彼がやった 1 年間は、水面になった川岸が田ん

ぼになって広がって、形は変わったとしても 10年後、20年後に

は必ず影響は出て来るのかなと、その時にあの年が始まりだっ

たのかと思える年が、今年だったのではないかと思います。いろ

んな意味でチャレンジしたガバナー、そしてそれを支えてきた仁

開ガバナー補佐、本当にお疲れ様でした。クラブ運営のなかで

いうと、プログラム委員長の新川さん、僕のなかでは、プログラム

委員長はトップクラスだと思います。まず、穴をあけることはなか

った。3か月前からほとんどプログラムは埋まっている状態。僕の

記憶の中では、当日着たらプログラムが決まっていなかったとい

う年もあったかと思います。それでいうと一番苦労して頂いて本

当に感謝申し上げます。SAAの大本綾子さん、彼女が入ってか

らまだ 1 年も経っていない時に SAA をお願い致しました。大本

さんは、経験もなく心配ですと話されていましたが、委員会のな

かで一番飲み会を開いたのは彼女が多いです。積極的に会員

の皆さんと交流を深めて SAA を務めていただきました。誠に感

謝申し上げます。会員選考委員会の委員長には遠藤さんに 3

年連続して頂きました。今年は会員増強には 1 人でしたが、退

会者が一人もいませんでした。公共イメージ委員長の山下さん、

ポリオの募金活動や全般に渡って公共イメージ委員会は介して

いただきました。山下さん、こんなに仕事の出来る人なんだなと

ビックリしたのを覚えています。言うこと以上のことをやっていた

だいて、また疲れ知らずなところもあるので、素晴らしい先輩だと

思いました。そして毎週、フェイスブックに UP して頂いて、本当

にありがとうございました。吉田青少年奉仕委員長、ポリオの活

動でも八重山高校の生徒さんたちを大本委員長とタッグを組ん

でもらって、学校側にもいろいろ交渉してもらって、インターアク

トの開設を狙っていたんですが、最後の最後に校長先生が、実

績がないからとブレーキを踏んでしまって、残念ではありました

が、実績がないのは克服できるのかなと思います。次年度、

次々年度に実績を積み重ねていけばいつの日か石垣 RC のな

かでも、インターアクトクラブの設立が可能なのかな、1 歩目のス

テップを今年度は出来たのかなと思っております。吉田委員長

におかれては、地区も二つを掛け持ちされて、こんなにパワフル

な男はいるのかなと思いました。地区もクラブの委員長も兼務で

こなして頂いて、誠に感謝申し上げます。職業奉仕委員長の西

表さんには、JTA の職場訪問で滑走路まで入って研修をさせて

もらいました。滑走路のなかまではなかなか入れるものではない

ですし、外での食事のセッティングもしてもらって、皆さんにとっ

ても良い経験になったと思います。誠にありがとうございました。

社会奉仕委員長の宮城早人さんには、ビーチクリーンで自治会

との調整とか、漁港との調整とかをしていただいてスムーズに終

わることができました。また、地区の補助金を活用した、八重山

特別支援学校へのライフジャケットやリヤカーの寄贈に尽力され

  例会記録   6 月 28 日（水） 第 46 回（通算 2982 回） 納めの会   

✩総会員数：54 名 （名誉会員 2 名・出席免除会員 2 名） 

✩出席義務会員数：50 名 

✩出席人数：25 名 欠席人数：25 名 出席率：50.00％ 

≪司会進行：玉城一吉・新川正人≫ 

✩ロータリーソング：君が代 四つのテスト 

✩ソン グリ ーダ ー：今西 敦之 

✩2022-23年度 会長挨拶 大浜勇人✩ 



ました。また、指田文庫の調整も社会奉仕委員長として、尽力し

て頂いてて感謝申し上げます。国際奉仕委員長の森田さん、今

年の国際大会は 10 人を目標に掲げさせていただきました。残

念ながら 8 名となりましたが、私の嫁も行くことができました。本

当に楽しい旅だったと言ってもらいました。また、ロータリーで何

かしらの旅で嫁も一緒に参加していきたいと考えております。森

田委員長、本当にありがとうございました。ロータリー財団委員

長の今西さん、ロータリー財団はお金集めの要素が多いのです

が、ベネファクターとして 1 人出すことが出来ておりますので、ま

た次年度もこのような活動を続けられたらと思っております。誠に

ありがとうございました。今西委員長には、ポリオが始まった時に、

いろいろ手伝っていただいて、調整して頂いて、苦労をかけた

なという思いでいっぱいです。ありがとうございました。危機管理

の橋本委員長には、コロナの期間、出口戦略のなかのロータリ

ーの危機管理を担当していただきました。親睦の握手のタイミン

グやいろいろな管理の方法などを指導いただいて、ご協力賜り

ました。誠にありがとうございました。南波クラブ研修リーダー、

今年度はクラブ戦略をやりなさいとガバナーからの方針があった

のですが、これは達成できていません。何故かというと、考えれ

ば考えるほど、今までやってきたことを文字に起こすだけの話に

なるのかなと思い始めて、興味を失せてしまったところもあって、

間違っているかもしれませんが、南波委員長にもいろいろご協

力をいただいて、誠に感謝申し上げます。そして、松田幹事、私

の女房役としてこの 1 年間、研修も含めて 2 年間、ちょうど黒島

前会長が、私に会長をしないかと言われた時には正直、心配で

した。一番年下の部類に入るので、もしかしたらこのクラブ終わら

ないかと凄く心配をした覚えがあります。幹事を選ぶ時に、私が

前に地区委員をしていた米山の事業の後任として送っていると

ころもありましたので、頭に最初に浮かんだのは松田幹事でした。

地区の米山もしていたので、なかなか決められなかったんです

が、池城さんが松田さんの背中を叩いて、やってあげれと言って

くれたので、今のペアが出来ました。最初のころはお互いぶつ

かり合っていましたが、後半戦から地固まって、今では積極的に、

今日の会長挨拶は最高だったと褒めてくれて、気持ちよくさせよ

うとしてくれるのが良くわかるんですね。相当なお世辞だったん

ですが、ある意味乗せてもらいました。会の運営も、幹事というの

は、年間を通して携わっていかないといけない一番大変な仕事

を担ってくれました。本当に彼とパートナーで良かった、感謝申

し上げます。最後に、アートホテル石垣島の皆さまに、素晴らし

い料理とサービスを提供して頂いた皆様方に感謝申し上げます。

今年度はこれで終わりますが、でも 1年間、やり尽くしたのかなと

思います。前半戦は事業を立て続けにして、後半戦は出来るだ

け親睦を中心に例会をしたつもりでございます。世界大会の楽

しい旅ができ、また結束を強くすることができました。6/30 をもっ

て普通の会員に戻ります。一ロータリアンとして社会奉仕、地域

のため日本のため、沖縄のため、一つでも手が尽力できるように

取り組んで参ります。今年一年ありがとうございました。 

 

春日部西ロータリークラブへ 40周年記念ということで、請副酒造

の梅酒とビンテージの 2本をお送りいたしましたところ、お礼のメ

ールが届きましたのでご報告いたします。 

 

新川正人プログラム委員長：この 1 年、プログラム委員長を仰せ

つかりました。石垣島に来て 1 年目に SAA で、2 年目にプログ

ラム委員長で、縁もゆかりもないこの石垣島でプログラム委員長

ということで、大変苦労いたしましたが、プログラム委員と先輩方

に支えられて、どうにかこなせたと思います。2022-23 年度の例

会回数は 46 回、年間 50 週ですから凄い開催の数だったと思

います。その前の年は、コロナで活動制限がありましたので、46

回という数字は上がらなかったと思います。私も 1 年目は、半分

は開催されないなかで過ごしておりました。内容としては、ゲスト

卓話に 13 回ありました。会員卓話では 16 回登壇していただき

ましたが、2 年未満のメンバーでして、去年、一昨年に会員を増

員していただいたこともあり、16 回のうち 9 回が新しいメンバー

に発表していただき、いろんな話が聞けて楽しかったです。先輩

方には、その分野でご活躍頂いているお話をして頂きました。 

一年間ありがとうございました。 

大本綾子 SAA 委員長：今年度、大浜会長、松田幹事、本当に

お疲れ様でした。SAA 委員長を務めさせていただきまして学ぶ

ことが沢山ありました。皆さん例会でドキドキひやひやしながらの

毎回の例会だったのかなと思います。前木さんと榮子さんはもち

ろんずっといらっしゃるんですけれども、その委員以外の方は私

より後に入ってきてくださった方で、私が入った時から私が委員

長をさせていただく間は、委員長が毎回司会をやっていたのか

なということだったんですが、私の方では、当たり前のように交代

にしようねと委員の方には無理をさせてしまったんですが、みん

なで和やかな雰囲気で出来たかなと思っております。榮子さんと

前木さんの大御所は、褒めれば何とか伸びるだろうという思いで

毎回、頑張っているねと言って頂いて、本当に暖かく迎えてくだ

さいましたし、委員の方々も私が言うと「はい、よろこんで」という

形で快く引き受けて頂いて一年間、和やかな雰囲気出来たかな

と思っております。また、SAAの集まりにも皆さん来て頂いてとっ

ても楽しい会を何度かさせて頂く事も出来ました。次年度も何か

お手伝いが出来たらと思いますので、宜しくお願い致します。 

松田新一郎幹事：ロータリー賞目標達成表というのを昨年の 7

月に設置させて頂きました。ノミネートした 17 項目は達成できま

せんでしたが 10項目は達成いたしました。・奉仕活動の 100名

以上の参加：109名の達成・地区大会の参加 15名のうち 24名

の参加で達成・年次基金への寄付 5,000㌦も達成・ポリオプラス

の寄付 1.000 ㌦達成・4 つの奉仕プロジェクトも達成・RYLA 参

加者 1名の達成・インターネットの存在感、ソーシャルメディアに

関する項目も、皆様のご協力で達成することが出来ました。元気

良くやればどうにかなるというところで元気よくさせて頂きました

会員の皆さまには大変お世話になりありがとうございました。来

年もまた社会奉仕委員長として一生懸命頑張ります。 

宮城早人社会奉仕委員長：今年度は仁開ガバナー補佐、本当

にお疲れ様でした。沖縄分区に対する功績は多大なるものだと

いうふうに思います。そして、石垣RC62年の歴史のなかで初の

✩ 幹事報告・松田幹 新一郎 ✩ 

✩ 各委員長からの挨拶 ✩ 



ガバナー補佐ということで大変ご尽力いただいて、その功績に

大変感謝申し上げます。そして大浜会長、このような達成目標

表、こうやってやった会長は今までいらっしゃらなかったと思いま

すが、そのうちの 3 つに私は関わらせていただいて有難いなと

思っています。特に特別支援学校には、私の息子が通っている

学校でもありまして、毎朝見ていますが有事の際に対応できるよ

うにと、ロータリークラブのライフジャケットが通路に掛かっていて、

そこに石垣ロータリークラブの名前が貼られていて、とても誇らし

げにも思いますし、有事にはなって欲しくないですが、本当に良

い寄贈が出来たのではないかなと思っております。そして、指田

文庫へは初めて行かせて頂きましたが、子供たちの輝いた目を

見て、我々が長年、指田文庫に寄贈させて頂いている意義の深

さを本当に感じました。一年間させていただきましたが、会長、

幹事そしてガバナー補佐の大きなバックアップのもとで出来た事

と思っております。本当にありがとうございました。 

吉田貴紀青少年委員長：一度も委員会をしませんでした。目途

をついたところでと考えていましたが、八重山高校に大本さんの

コネクションのなかでスタートからインターアクトクラブを作るとい

うことでいろいろ動いていました。県立高校ということもあって私

学とは同じようにいかない状況があって、スタートの時点では校

長先生からいい話を頂いたんですけれども、インターアクトの定

款を見ていただいた時に学校側が少し慎重になりまして、インタ

ーアクトの設立は出来なかったですけれども、次年度も青少年

委員長ということもありますので、ビーチクリーンや献血などの事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

業に八重山高校さんが関わってもらって実績を積んで形成して 

いこうという流れになっていますので、2年目も頑張っていきたい 

と思っております。一年間ありがとうございました。 

西表浩司職業奉仕委員長：仁開一夫ガバナー補佐、大浜会長、

松田幹事、一年間お疲れ様でした。一年を振り返って、いつ釣

りに行くのかと言っていた方とやっと先月パヤオに松田幹事も一

緒に行って来まして、とても楽しかったですし、会員との交流も

出来たと思っております。職業奉仕委員長としては、JTA の玉

城力さんのお願いをして、滑走路まで職場見学に行くことができ

ました。次年度は、森田さんから国際・米山の副委員長に命じら

れましたので、せっかくの機会なので世界大会に参加したいと

思います。次年度、一年奉仕と共に頑張りたいと思いますので、

宜しくお願い致します。 

今西敦之ロータリー財団委員長：仁開ガバナー補佐、大浜会長、

松田幹事、理事役員の皆様、本当に一年間ご苦労様でした。大

浜会長のもと、いろんな事を指示受けながら、財団の担当といた

しまして、大浜会長のベネファクター、南波パスト会長のポール・

ハリス・ソサエティそして私がポール・ハリス・フェロー6回目という

ことで、何とか財団の目標を達成出来たかなと思っております。

いよいよ一週間に迫りました次年度、前原次年度会長のもと、次

年度幹事として務めさせて頂きます。楽しいクラブ運営を目指し

ながら、皆さんと共に親睦を図りながら一致団結して運営をして

いきたいと思っております。どうぞ一年間ご指導いただきながら

ご協力賜りますよう宜しくお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ～ 例 会 風 景 ～  

本日のニコニコ：✩大浜勇人氏：一年間、ご協力ありがとうございました。これからもロータリー活動頑張っていきます。 

✩仁開一夫氏：一年間、ガバナー補佐の役目を完了しました。 

✩宮良榮子氏：仁開ガバナー補佐、大浜会長、松田幹事、1年間、楽しい例会をありがとうございました。感謝!! 

✩上原晃子氏：大浜会長、松田幹事、1 年間、本当にありがとうございました。お疲れ様でした。大浜会長には毎週、那覇⇔行ったり来た

り、本当に大変だったでしょね。✩大田次男氏：今年度の役員各位、大変お疲れ様でした。 

✩今西敦之氏：大浜丸、帰港に乾杯!!理事役員の皆様ご苦労様でした。✩松田新一郎氏：1 年間、会員の皆様には、大変お世話になりま

した。幹事報告は早口ですみませんでしたー!!✩新垣精二：大浜会長、松田幹事、一年間ありがとうございました。✩西表浩司：大浜会長、

松田幹事、一年間お疲れ様でした。次年度も楽しみましょう。✩新川正人：1年間プログラム委員長のご支援ありがとうございました!!✩垣本

徳一：大浜会長、松田幹事、一年間お疲れ様でした。✩国仲恵亮：大浜会長、松田幹事、一年間お疲れ様でした。✩西村剛志：大浜会

長、松田幹事、お疲れ様でした。✩石川尚吾：大浜会長、松田幹事、一年間お疲れ様でした。 

◆BOX￥16.000（累計￥396.000） ◆コイン￥0 （累計￥24,721）合計￥420,721  

櫻井 浩一 氏 5 日（水）   前泊 正人 氏 6 日（木）   

仁開一夫ガバナー補佐、大浜勇人会長、松田新一郎幹事、一年間大変お疲れ様でした。 


